
審議経過 
議事 
（１）スポーツ施設の利用者の増加に向けて 

 
【事務局】 
資料（６ページ）に基づき説明 

 
質疑応答 
 
【委員】 
 西スポーツセンターは東日本大震災の際に避難者を受け入れ、施設として有

意義に使用されていた。現在、施設内にあるサウナ等が使用できない状態が続

いているが復旧する予定はないのか。また、階段天井部分に雨漏りの染みがあ

るため老朽化しているように見えるが如何か。 
 
【事務局】 
 西スポーツセンターのプール天井が落下した際に併せてサウナ等健康浴室の

改修についても検討したが、既存のサウナ設備は外国製品であり、すでに生産

が終了していることから修繕はできず、代替品に交換する場合には、隣接する

トイレ周辺の壁面等を取り壊すなど大規模な改修を要し、多額の費用がかかる

ことから更新しないという結論に至ったため復旧する予定はない。 
 雨漏りについては、プール天井等の改修に併せて外壁改修及び屋根防水工事

も行ったことから解消されている。今後も目視による施設内外の日常点検や公

共施設点検マニュアルに基づき対応していく。 
 
【委員】 
 江川運動広場内のサッカーや野球を行う場所には手洗い場がなく不便である。

庭球場に手洗い場はあるが囲いの中にあるため使用できない。 
 
【事務局】 
 江川運動広場は調整池であり、台風第１９号の際にも水が流入し排水を行っ

た。水道の設置や庭球場の手洗い場が共用できるかどうか確認する。 
 
【委員】 
 戸塚スポーツセンターの指定管理者が運営を行っており施設が活性化してい

るが、利用率はどうなのか。 
 
【事務局】 
 戸塚スポーツセンターは体育館、プール、エアロビクススタジオ、トレーニ

ングルーム等の利用率が高い。また、施設の空き状況に応じて自主事業として

自前の講師による教室を開催することができ利用人数も多くなっている。直営

施設については講師を見つけることに苦慮しており、指定管理者と比較すると

利用率が低くなってしまう。 



【委員】 
 戸塚体育館は剣道等で市外の方が多く利用者しているのか。 
 
【事務局】 
 戸塚体育館は地域団体を中心に優先的に貸し出しを行っているが、空いてい

る時間があれば市外の方にも貸し出しすることはある。 
 
【委員】 
 戸塚スポーツセンターにおいて、戸塚地区の担当ブロック大会が開催できて

いないため使用させていただきたい。 
 
【事務局】 
 利用調整会議において日程の調整を行っている。 
 
【委員】 
 芝スポーツセンターの改修内容は。 
 
【事務局】 
 芝スポーツセンターは耐震補強工事を行っており、耐震補強工事に併せて、

外壁改修、屋上防水、トイレの洋式化、ＬＥＤ照明等の改修を行っている。 
 
【委員】 
 青木町公園総合運動場陸上競技場の走路内に沈下している箇所があるが原因

は何か。また、改修工事を行う予定はあるのか。 
 
【事務局】 
 原因は不明である。改修については状況を見ながら検討する。 
 
 
【議長】 
 慎重に対処していただきたい。 
 
報告 
（１）「競技種目体験イベント！ｉｎ川口」について 
 
【事務局】 
資料（７ページ）に基づき説明 

 
質疑応答 
 
 なし 
 
 
 



（２）令和元年度スポーツ施設改修の進捗状況について 

 
【事務局】 
資料（８ページ）に基づき説明 

 
質疑応答 
 
【委員】 
 体育武道センターは立派な門構えであるため残していただきたいと考えるが

如何か。 
 
【事務局】 
 大阪府北部を震源とする地震により、ブロック塀が倒壊し児童が亡くなると

いう事故が発生し、国の通知により点検を行ったところ、ブロック塀の高さが

１．２メートルを超える場合は、３．４メートル以下の間隔で控え壁が設置さ

れていなければならないが基準を満たしていないことが判明し、現在の法律で

は不適格であったため改修することとなった。 
門については耐震基準を満たしていることが測定できないため、柔道連盟及

び剣道連盟の両会長に確認し撤去の了承を得たことから、安全性及び防犯上を

考慮し危険性が少ないフェンスに改修する。 
 
（３）第１２回川口ツーデーマーチの結果について 
 
【事務局】 
資料（９、１０ページ）に基づき説明 

 
質疑応答 
 
 なし 
 
（４）第３８回川口マラソン大会の結果について 
 
【事務局】 
資料（１１～１４ページ）に基づき説明 

 
質疑応答 
 
【議長】 
 川口マラソン大会を開催するにあたり事故等が起こらないよう手配を行って

いるが、突発的な事故が起きてしまった。今後も事故等が起こらないよう気を

引き締めて対応していく。 
 
 
 



【委員】 
 実行委員会において、今年度及び来年度の課題があがっている。交通規制や

コースについても対応に苦慮しているところであるが、今後、検討していく。 
 
【委員】 
 川口マラソン大会に参加した際に、記録を狙い走っている方もいるのと考え

るが交通規制により走るのを中断させられた。 
 
【議長】 
 非常に難しい面もあるが運営側も努力していく。 
 
（５）川口市体育三賞授与について 
 
【事務局】 
資料（１５～１７ページ）に基づき説明 

 
質疑応答 
 
【委員】 
 同じ競技連盟の中でも表彰されている団体もあれば表彰されていない団体も

ある。どのように選考を行っているのか。 
 
【委員】 
 市内小学校・中学校･高等学校については各学校に推薦を依頼している。それ

以外に表彰に該当するか否かは、提出された推薦書を基に選考委員会で検討を

行っている。川口市スポーツ協会に属する各競技連盟が責任をもって推薦書を

提出していただければ推薦漏れがなくなると考える。 
 
【議長】 
 毎年、選考に苦慮している。川口市スポーツ協会事務局において不公平にな

らないよう選考を行っているが把握しきれないものもあることから、ご理解い

ただきたい。 
（６）令和２年度主要スポーツ関係行事について 
 
【事務局】 
資料（１８、１９ページ）に基づき説明 

 
質疑応答 
 
 なし 
 
その他 
 
 なし 


